

Benoit HUBERT est professeur d'Histoire-Géographie au lycée Marguerite Yourcenar au Mans, docteur en Histoire et chercheur associé à TEMOS (Temps, Mondes, Sociétés), CNRS FRE 2015, Le Mans Université. Spécialiste de l'histoire et de l'identité des provinces de l'Ouest et des écrits du for privé, il est vice-président pour la Sarthe de l'Académie du Maine et membre associé de l'Académie des Sciences, Arts, et Belles-lettres d'Angers. Il développe des recherches sur le monde de la cire, les élites urbaines et les mentalités des « Gens de l'Ouest » à l'époque moderne.

Ouvrages

- *Jean-Baptiste-Henri-Michel Leprince d'Ardenay, Mémoires d'un notable manceau au siècle des Lumières*, PUR, 2007, 293 pages.

- *Nepveu de La Manouillère, Journal d'un chanoine du Mans (1759-1807)*, PUR, 2013, 738 pages.

- *Louis Simon, Souvenirs d'un villageois du Maine* (réédition augmentée de l'ouvrage d'Anne Fillon, PUR, 2016, 511 pages.

- *1481-1789 : Du Haut-Maine à la Sarthe. Archéologie d'une identité provinciale*, La Reinette, octobre 2019, 543 pages. Préface de Laurent Bourquin.

Principaux articles

- « Un manufacturier manceau au siècle des Lumières : Leprince et sa fortune », L. Bourquin et P. Hamon (dir.), *Élites et richesses dans les villes de l'Ouest à l'époque moderne*, PUR, 2011, 216 pages, p. 191-211).

« Mais j'avais hérité quelques choses de mon père il me prit aussi Envie de voyager » : Louis Simon touriste, in Actes de la Journée d'étude « Voyages et voyageurs XVIII^e-XIX^e siècles », n° 99, 1^{er} semestre 2016, actes édités in « La Province du Maine », 192 pages, p. 117-138.

« Un hiver si triste et si mémorable : édition des souvenirs de l'abbé Jean-Gilles Brosset, curé d'Ardenay, sur l'invasion prussienne de janvier 1871 et sa déportation », *La Province du Maine*, 1^{er} semestre 2018, p. 2-160.

« Les fondateurs du Bureau du Mans de la Société Royale d'Agriculture de la généralité de Tours, Enthousiasmes et tâtonnements (1761-1775) », *Bulletin de la Société d'Agriculture Sciences et Arts de la Sarthe*, Actes du colloque du 250^e anniversaire, 14 mai 2011, Carré Plantagenêt-Le Mans, avril 2013, 224 pages, p. 9-66.

« Truffe, patate, pomme de terre ou pois de terre dans le Haut-Maine dans la seconde moitié du XVIII^e siècle. Culture nouvelle, culture identitaire ? », *Bulletin de la Société d'Agriculture Sciences et Arts de la Sarthe*, Mémoires année 2016, Paru en 2017, 115 pages, p. 60-115.

« La diffusion de la pomme de terre en Europe de l'Ouest à l'époque moderne : un aliment devenu global », *Encyclopédie d'histoire numérique de l'Europe* (EHNE), hébergée par Sorbonne Université,

Passionné par le jeu d'échecs, Benoit Hubert a dirigé comme président l'Échiquier club Le Mans. Il est quintuple champion de la Sarthe et vice-champion des Pays-de-la-Loire.

Médaille de bronze de la jeunesse et des sports.

Journaliste spécialisé dans la culture et l'histoire, il est l'auteur de nombreux articles dans les revues « Maine Découvertes », « La vie mancelle et sarthoise » et « Ardenne Walonne ».